

Anlage III

Deutsches Rotes Kreuz 

Ortsverein Coesfeld e.V.
Alte Münster Str. 2a

48653 Coesfeld

Coesfeld, den 20. Sept. 2005

Bürgermeister Coesfeld
Fachbereich 51 Jugend und Familie

48653 Coesfeld

EINGEGANGEN

19. Sep. 2005

Erl.....

Handwritten signatures and date:
19. 9. 2005
20.9.05

Betreuungssituation in der Stadt Coesfeld

Sehr geehrte Damen und Herren,

nach der Ihnen vorliegenden Bevölkerungsprognose ist die Entwicklung der Kinderzahlen der drei- bis sechsjährigen Kinder in der Stadt Coesfeld stark rückläufig. Das bedeutet zwangsläufig, das derzeit vorhandene Betreuungsangebot den tatsächlichen Bedürfnissen anzupassen, ohne zu vergessen, dass nach den eindeutigen Willenserklärungen aller politischen Parteien und den Vorschriften des Tagesbetreuungsausbaugesetzes die Betreuung der unter Dreijährigen sehr an Bedeutung gewinnt.

Das Deutsche Rote Kreuz, Ortsverein Coesfeld, ist Träger von zwei Kintertageseinrichtungen in der Stadt Coesfeld, und zwar am Akazienweg und am Buesweg. Beide Einrichtungen bieten, wenn auch für verschiedene Altersgruppen, ein bisher von allen Eltern sehr gelobtes Betreuungskonzept mit vielfältigen Angeboten bis hin zum Sprachunterricht für Aussiedlerkinder und den spielerischen Einstieg in die englische Sprache an.

Gleichwohl gilt es, auch für die Einrichtungen des DRK eine Anpassung an die neueren Bedürfnisse in der Stadt Coesfeld vorzunehmen.

Die Kindertagesstätte am Buesweg verfügt über drei kleine und eine große altersgemischte Gruppe mit direkter Anbindung dieser Gruppe an die Laurentius-Grundschule. Nach der Arbeitshilfe zum Tagesbetreuungsbaugesetz der kommunalen Spitzenverbände und Landesjugendämter in NRW hat die Landesregierung zur bedarfsgerechten Versorgung der Schulkinder beschlossen, die bisherigen Betreuungsprogramme unter dem Dach der Offenen Ganztagschule zusammenzufassen. Das kann ohne Zweifel zu dem Ergebnis führen, die großen altersgemischten Gruppen zu schließen.

In Coesfeld gibt es neben dieser Gruppe am Buesweg eine gleiche Gruppe an der Franz-Darpe-Straße, einer von einer Elterngemeinschaft geführte Eingruppenanlage, die verwaltungstechnisch vom DRK Kreisverband Coesfeld betreut wird. Sollten beide erwähnten Gruppen geschlossen werden, beantragen wir, die an der Franz-Darpe-Straße verbleibenden zehn Kinder von 3 bis 6 Jahren übernehmen zu können und die große altersgemischte Gruppe am Busweg in eine Tagesstättengruppe umzuwandeln. Diese Maßnahme bedeutet eine Einsparung von 20 Betreuungsplätzen.

Die Kindertageseinrichtung am Akazienweg verfügt über zwei Regelkindergartengruppen und zwei Tagesstättengruppen, wobei eine als integrative Gruppe auf Wunsch der Stadt Coesfeld geführt wird. In unmittelbarer Nähe zum Maria-Frieden Kindergarten erscheint es uns notwendig zu sein, in unserer Einrichtung am Akazienweg den Weg zur Betreuung unter Dreijähriger zu finden. Den Einstieg haben wir in der Aufnahme von derzeit zwölf Zeijährigen begonnen, und zwar unter Berücksichtigung der Haushaltssituation in der Stadt Coesfeld mit einem Faktor von 1.0 und nicht, wie derzeit vorgesehen, mit einem Faktor von 2.5. Wir bieten an, unter Berücksichtigung der Haushaltslage der Stadt Coesfeld die Betreuung der Kinder u3 mit dem Faktor von 1.0 weiter auszubauen. Gleichzeitig beantragen wir, eine Tagesstättengruppe oder eine Regelkindergartengruppe in eine kleine altersgemischte Gruppe umzuwandeln. Das Haus am Akazienweg ist von der Infrastruktur her für diese Umwandlung geeignet; die Umwandlung fände die ungeteilte Zustimmung des dort arbeitenden Teams.

Wir bitten, diese unsere Anträge bei der bei Ihnen sich unzweifelhaft abzeichnenden Anpassung des Betreuungsangebotes an die reduzierte Kinderzahl wohlwollend zu berücksichtigen und zu bedenken, dass dem DRK neben den verständlichen Eigeninteressen in gleicher Weise das finanzielle Allgemeinwohl der Stadt Coesfeld am Herzen liegt. Insoweit verbleiben wir

mit freundlichen Grüßen



B. Exner
1. Vorsitzende



U. Rier
stellv. Vorsitzender